Crisis esfuma riqueza de millonarios

Las personas más acaudaladas del planeta perdieron casi un 20% de su patrimonio total en el 2008

crisis financiera está afectando a todo el mundo. Nadie se salva. ni los banqueros, constructores, metalúrgicos У petroleros, productores de bienes de consumo y vendedores. Todo empresario del planeta está sintiendo los efectos de la debacle internacional.

Así, el número de millonarios de todo el mundo se contrajo en 2008, a su mayor ritmo desde que se registran estos datos, y en América del Norte se produjo la mayor pérdida de riqueza del planeta, según un sondeo de Capgemini S.A. y Merrill Lynch & Co.

El desplome mundial en los mercados inmobiliarios y bursátiles ocurrido el pasado año redujo el número de millonarios en un 15% a 8.6 millones, anulando dos años de aumentos, dijeron las firmas en su Informe Anual sobre Riqueza Mundial, publicado recientemente.

Pero más fuerte que el descenso en el número de millonarios fue el descenso en el volumen de la riqueza de los ricos. En total, los millonarios poseen 32.8 billones de dólares, lo que representa una caída del 20%, tras un incremento del 9.4% en el ejercicio previo, según la encuesta. Este retroceso, único hasta ahora por su volumen, estropea el crecimiento sólido de los años 2006 y 2007, agrega el informe.

El documento considera millonarios (ricos) a aquellos que gestionan un patrimonio de más de un millón de dólares (720,000 euros), sin

contabilizar la primera vivienda y los consumibles.

Para los ultra millonarios - que representan el 1% de los millonarios y poseen un mínimo de 30 millones de dólares-, la disminución fue del 23.9%. Según los expertos, esto se debe a que algunas inversiones especialmente riesgosas tienen un monto mínimo de inversión muy elevado.

La crisis crediticia provocó las peores pérdidas anuales en los índices bursátiles desde la Gran Depresión y redujo drásticamente el precio de las inversiones en inmuebles, fondos de cobertura y capital de riesgo en 2008.

POR ZONAS

Estados Unidos sigue siendo el país donde hay más millonarios, con más de 2.5 millones, dijo el informe. China superó al Reino Unido con el cuarto puesto detrás de Estados Unidos, Japón y Alemania. El número de ricos cayó en América del Norte un 19% el año pasado por encima del 14% de Europa y de la región Asia-Pacífico.

En Alemania, por ejemplo, hay 809,700 personas ricas, un 2.7% menos que el año anterior. Si bien España ocupa el lugar 12, los ricos en este país están disminuyendo significativamente: el año pasado descendieron en un 21%, de 161,000 a 127,000, que representa un descenso porcentual de ricos mayor que la media mundial.

A FUTURO

La riqueza financiera de los millonarios de la región del Asia-Pacífico superará a la de los estadounidenses en el 2013, impulsada por el crecimiento económico en China y el gasto del consumidor en Estados Unidos, dijeron Merrill y Capgemini. El valor de los activos de los millonarios a nivel global reanudará su crecimiento en 2013 y subirá a US\$ 48.5 billones.

Los ricos del mundo sacaron el año pasado su dinero de las inversiones de mayor riesgo y lo colocaron en bonos y dinero efectivo. La renta fija y las posiciones líquidas subieron un 6% en 2008 y constituyen la mitad de sus inversiones, según el informe.

Para los administradores de riqueza que atienden a los millonarios, la crisis financiera presenta un desafío. Con el avance de la crisis en 2008, los ricos redujeron su inversión riesgosa y aumentaron la proporción de sus bienes en inversiones más seguras y simples, incluyendo el efectivo.

